

DANS LE TEMPS

CONDEISSIAT EST UNE TRÈS ANCIENNE PAROISSE SOUS LES VOCABLES DES SAINTS JULIEN ET LAURENT. EN 912, L'ÉGLISE FAISAIT PARTIE DES DOTATIONS PRIMITIVES DE LA MÉTROPOLE DE LYON, PASSA LE 20 JUIN À L'ORDRE DE ST RUF, DU PRIEURÉ DE LA PLATIÈRE. AVAIENT DES DÎMES SUR CONDEISSIAT, PIERRE ET GUILLAUME DE ROSSILON, DAMOISIAUX ; PONCE SEIGNUER DE CHATILLON LES DOMBES, GUIOT DE SACHINS ET GUILLAUME RICHARD, UGERES DE CHANDÉE, CHEVALIER.

JUSQU'EN 1224 L'ÉGLISE FUT DESSERVIE PAR UN VICAIRE PRÉSENTÉ PAR LE PRIEURÉ DE LA PLATIÈRE, ET NOMMÉ PAR L'ARCHEVÊQUE. AU MOIS DE MAI DE LA MÊME ANNÉE, IL FUT ACCORDÉ QUE LE SERVICE SERAIT FAIT PAR UN CHANOINE DE ST RUF.

L'ÉGLISE DE CONDEISSIAT FUT PILLÉE EN 1376 PAR LES TROUPES DU SIRE DE BEAUJEU, ELLE FUT LE BUT D'UN PÉLÉRINAGE TRÈS FRÉQUENTÉ LES ROIS (LE 6 JANVIER) VERS LES ANNÉES 1900.

- LA BERTRANDIERE -

FIEF AVEC MAISON FORTE À CONDEISSIAT POSSÉDÉ ORIGINAIREMENT PAR LA FAMILLE DE CHATILLON LES DOMBES. LUQUE DE CHATILLON, VEUVE DE JEAN BRESSENS DAMOISEAU, PUIS AU COMTE AYMON DE SAVOIE, 1334, ANOINTE DE LEVIS, COMTE DE VILLARD, 1459, BONNE DE LA CHAMBRE, FEMME DE PHILIBERT DE SEYSSSEL, SEIGNEUR D'AIX, LA FAMILLE PERINET GUILLLOT L'A POSSÉDÉ PLUS DE DEUX SIÈCLES, PUIS ANATOLE-FRANÇOIS DE VIALET VERS 1789.

- HAUVET -

À CONDEISSIAT, ANCIEN FIEF, PUIS BARONNIE APPARTINT PRIMITIVEMENT AUX SEIGNEURS DE LAYE, LA VENDIT À JEAN DE CORGENON, CHEVALIER, QUI EN ACQUIT TOUTE JUSTICE D'AIMÉ VI, COMTE DE SAVOIE, LE 4 DÉCEMBRE 1385. SA FILLE ANNE DE CORGENON LA PORTA EN DOTE EN 1418 À ODO DE TOURNON, CHEVALIER, SEIGNEUR DE SERRIÈRES ET DE BEAUCHATEL EN VIVARAIS ; PASSA ENSUITE À ANTOINE DE LEVIS, COMTE DE VILLARDS, PUIS À CLAUDE DE LA BAUME COMTE DE MONTREVEL EN PAIEMENT DE PARTIE DE LA DOTE DE GASPARD DE LEVIS, SA FEMME.

HAUVET APPARTINT ENCORE À ANTOINE DE LEVIS QUI LA VENDIT LE 1^{ER} FÉVRIER 1469 AU DUC AIMÉ VIII DE SAVOIE ; PASSA ENSUITE LE 19 NOVEMBRE 1497 À RENÉ BÂTARD DE SAVOIE SON FRÈRE ; PUIS À MELCHIOR DES PRÉS, CHEVALIER, SEIGNEUR DE MONTPELAT, PASSA ENSUITE À JACQUES HONORAT DE LA BAUME, CHEVALIER COMTE DE SUZE. CETTE BARONNIE DEVINT UNE DÉPENDANCE DU MARQUISAT DE VILLARDS. LE 4 SEPTEMBRE 1666, LOUIS DE VILLARS EVÊQUE DE VIVIERS, TANT EN SON NOM QU'EN CELUI DE SES AUTRES COHÉRITIERS, LA VENDIT À PIERRE PERRACHON, CONSEILLER DU ROI QUI LA CÉDA LE 28 JUILLET 1686 À CLAUDE GARRON, BARON DE CHATENAY, DONT LES DESCENDANTS EN JOUIRENT JUSQU'EN 1789. LE CHATEAU AVAIT ÉTÉ DÉMONTÉ PAR BIRON À LA CONQUÊTE DE LA BRESSE.

- CURTABAN -

PETIT FIEF POSSÉDÉ EN 1536 PAR PHILIBERT ET SIBUET DE LYOBART ET EN 1789 PAR LES HÉRITIERS DE MONSIEUR GABET CURÉ DE BOURG. CURTABAN EST ENSUITE DEVENU LA PROPRIÉTÉ DE M. RAVAUX QUI FUT MAIRE DE CONDEISSIAT. CURTABAN SE TROUVE À ENVIRON UN KILOMÈTRE AU SUD DE

LA ROUTE DE BOURG À NEUVILLE : UN ÉTANG AUPRÈS DE LA ROUTE PORTE LE NOM D'ÉTANG RAVAUX (IL S'AGIT DE L'ÉTANG CURLAIZON).

OBSERVATIONS DU COLLECTEUR DE CES NOTES DONT ON NE PEUT GUÈRE DOUTER DE L'AUTHENTICITÉ. IL EST À PEU PRÈS CERTAIN QUE LE GROUPE D'INDIVIDUS, DE FAMILLES DONT ÉTAIT FORMÉ CONDEISSIAT EN 912, AVAIT ÉTÉ PÉNÉTRÉ DE CHRISTIANISME PLUSIEURS SIÈCLES AVANT. AVEC QUELQUES RAPPROCHEMENTS, RECOUPEMENTS, (CE N'EST QU'UNE SUPPOSITION) ON PEUT ÊTRE SITUER NOS PREMIERS CONTACTS AVEC CETTE NOUVELLE CIVILISATION VERS LE 3^È OU 4^È SIÈCLE DE NOTRE ÈRE.

MAIS J'ARRÊTE POUR CETTE FOIS. DANS UN PROCHAIN BULLETIN, S'IL Y A LIEU, NOUS ESSAYERONS POUR SATISFAIRE LES CURIOSITÉS ET LES AMATEURS D'HISTOIRE, DE REVENIR PLUS EN ARRIÈRE À CONDITION QUE SELON L'ADAGE "DIEU ME PRÊTE VIE" ET AUSSI QUE VU MON ÂGE L'EFFORT ME SOIT ENCORE PERMIS.

PAUL RICOL

CONDEYSSIAT (Am) — Place du Marché.

